

347/1513 - PERCEPCIÓN SOBRE LA RESIDENCIA DE MEDICINA DE FAMILIA EN PORTUGAL

A. Gomes Esperança^a, B. Rosendo Silva^b y C. Seiça Cardoso^c

^aMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Aveiro. Portugal. ^bMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Norton de Matos. Unidad de Salud Familiar Pulsar. Coimbra. Portugal. ^cMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Condeixa. Unidad de Salud Familiar Condeixa. Coimbra. Portugal.

Resumen

Introducción: La formación médica en Portugal ha evolucionado con el tiempo, sobre todo la residencia médica que sufrió profundas transformaciones. El programa nacional de la residencia en Medicina de Familia está orientado al desarrollo de las competencias nucleares mencionadas en la definición europea de medicina general y familiar de EURACT 2005. Se pretende que la residencia de Medicina de Familia garantice una capacitación para un ejercicio diferenciado y clínicamente autónomo de la especialidad. Este trabajo busca medir la percepción sobre la residencia en Medicina de Familia por parte de los residentes y recién especialistas, a fin de potenciar la reflexión acerca del mismo y un proceso de mejora continua de la formación en Medicina de Familia.

Objetivos: Los objetivos de este estudio son evaluar la percepción de los residentes de Medicina de Familia acerca de la residencia de las respectivas provincias, con el propósito de poder sugerir mejoras en la calidad del mismo y determinar, entre las variables recogidas, cuáles las que más influencian los niveles de satisfacción de los residentes de Medicina de Familia. Los objetivos de este estudio consisten en evaluar la perspectiva de los especialistas de Medicina de Familia sobre eventuales mejoras en la residencia y su percepción de capacitación para ejercer esta especialidad después del mismo.

Diseño: Estudio transversal observacional.

Emplazamiento: Varios centros de salud de Administraciones Regionales de Salud del Centro, Norte, Algarve, Alentejo y Lisboa e Vale do Tejo.

Material y métodos: El estudio se lleva a cabo a nivel nacional en todo el rango de Administraciones Regionales de Salud Portugal. En él participan residentes de Medicina de Familia que frecuentan la residencia entre enero y mayo de 2018 así como recién especialistas en Medicina de Familia, que hayan terminado el internado por lo menos 2 años, pero no desde hace más de 6 años. Se espera una adhesión del 40%. Se aplican dos encuestas diferentes, una de ellas a los residentes de la especialidad, abordando varias cuestiones específicas sobre su percepción acerca de la residencia en Medicina de Familia y el otro, aplicado a los recién especialistas, con cuestiones sobre percepción de mayor capacidad para el ejercicio de la Medicina de Familia después de la residencia. Los cuestionarios se difunden en línea, a través de la lista de correo y en los grupos de facebook de médicos de Medicina de Familia, durante los meses de enero a mayo de 2018. Los datos del cuestionario serán posteriormente enviados a los investigadores, garantizando el

anonimato de los participantes, de forma que se procede al análisis estadístico descriptivo e inferencial.

Aplicabilidad: Percepción de lo que los expertos residentes y recién piensan acerca de la especialidad y la formación específica, la mejora de prácticas en Medicina de Familia en Portugal y de los médicos de familia, presentación de los resultados a los órganos competentes de la especialidad.

Aspectos ético-legales: Trabajo con opinión favorable, considerado importante y metodológicamente bien formulado, por la Comisión de Ética para la Salud, el 6 de abril de 2018.

Palabras clave: Residencia. Residente. Capacitación. Recién especialista. Medicina de familia.